

Grito de auxilio de las residencias: «Faltan 26.000 profesionales»

► La Acra advierte de un colapso inminente y una futura necesidad de más de 80.000 plazas en el sector catalán

Adrián Roque. BARCELONA

Las residencias catalanas lanzan un mensaje de urgencia. La Asociació Catalana de Recursos Asistenciales (Acra) advierte que, «si no se actúa con rapidez, el sistema de atención a la dependencia puede

entrar en colapso en la próxima década». Según un estudio elaborado por la entidad, en 2035 harán falta 80.000 plazas residenciales adicionales y 26.000 profesionales más para atender al creciente número de personas mayores que necesitarán cuidados duraderos.

La presidenta de Acra, Cinta Pascual, presentó ayer los datos del Estudio socioeconómico de la atención para personas en situación de dependencia, un informe que pinta un horizonte preocupante. «El sistema ya está colapsado», advirtió Pascual, quien reclamó un «pacto de país» para reforzar la red de atención a la dependencia. Su diagnóstico es cla-

ro: falta financiación, faltan profesionales y falta coordinación.

Acra denuncia que el actual modelo arrastra una infrafinanciación crónica con largas listas de espera. En Cataluña hay 441.000 solicitudes activas de ayudas –el 18% del total estatal– pero los recursos nunca llegan. Según los datos del estudio, el tiempo medio de resolución de una solicitud es de 275 días, y hay 38.000 personas esperando un Plan Individual de Atención –18.700 de ellas aguardan una plaza en residencia–.

Pascual exige que el Govern destine al menos el 2% del PIB al sistema de dependencia para garantizar su sostenibilidad. «La gente

no puede esperar un año para ser atendida», lamentó. «Faltan profesionales en el sector y falta un modelo laboral estable».

Ayuda, manos y vocación

La carencia de personal es otro de los grandes desafíos. Acra calcula que harán falta 26.000 trabajadores adicionales antes de 2035. El

Hay más de 440.000 solicitudes de ayuda activas en todo el territorio catalán a espera de respuesta

EUROPA PRESS



Imagen de una cuidadora que cuida de un anciano en una residencia de Cataluña

Detenidos por asesinar a puñaladas a un menor

► La Policía descarta un enfrentamiento entre bandas rivales juveniles en el barrio de Sants

A. R. BARCELONA

Los Mossos d'Esquadra han detenido a cinco personas –dos de ellas menores de edad– por su presunta implicación en la muerte a puñaladas de un joven de 16 años ocurrida el pasado 8 de septiembre en el barrio de Sants. Los arrestos se produjeron en L'Hospitalet de Llobregat y Barcelona, según informó la Policía catalana.

La investigación, que continúa abierta, ha permitido descartar que el crimen estuviera relaciona-

do con un conflicto entre bandas juveniles. Fuentes próximas al caso explican que tanto la víctima como los detenidos se conocían previamente y que los hechos habrían sido consecuencia de una pelea entre jóvenes que terminó de forma trágica. Durante la agresión, dos menores resultaron heridos por arma blanca, uno de ellos de manera mortal.

Los presuntos autores tienen edades comprendidas entre 16 y 20 años. Los dos menores, un chico y una chica, han pasado ya a disposición de la Fiscalía de Me-

nores. En cuanto a los adultos, dos hombres y una mujer, también fueron puestos a disposición judicial. Según informó el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC), el juez decretó prisión provisional para dos de los mayores y libertad provisional para el tercero. En el caso de los menores, se acordó el internamiento en régimen cerrado para uno de ellos y libertad vigilada para el otro.

El crimen tuvo lugar hacia las 23.00 horas en el carrer d'Antoni de Capmany, en una zona próxima a la Riera Blanca. Los Mossos

sector sufre una fuga constante de personal hacia la sanidad pública o privada, donde las condiciones laborales son mejores. «No hay profesionales, no hay esta vocación», reconoció Pascual.

La entidad pide también acelerar la homologación de títulos extranjeros y regularizar la situación administrativa de muchas cuidadoras inmigrantes. En los últimos años, Acra ha impulsado programas de contratación en origen, que obligan a permanecer un año en el puesto, pero gran parte del personal termina marchándose a otros sectores cuando finaliza.

Envejecimiento acelerado

El estudio alerta de un cambio demográfico sin precedentes. En 2035, Cataluña tendrá 644.000 personas mayores de 80 años, el 7,1% de la población. En 2050, esa cifra rozará el millón, lo que supondrá un 10% de los habitantes del país. Este crecimiento obliga a replantear el modelo de cuidados, combinando residencias con servicios de atención domiciliaria, que hoy resultan insuficientes.

Pascual considera positiva la apuesta por cuidar en casa, pero advierte que las cifras son insostenibles. «En Cataluña se ofrecen de media 3,5 horas diarias de atención, frente a las 12 de Andalucía. Si se quiere que la gente pueda vivir en su hogar, eso exige más financiación y más personal».

Un pacto de país

Acra insiste en que la atención a la dependencia no puede seguir siendo una tarea pendiente. «Estamos ante una emergencia silenciosa», resumen desde la asociación. El envejecimiento de la población, unido a la falta de recursos, amenaza con tensionar un sistema que ya está agotado. Por ello, Pascual insiste al Govern un pacto de país que garantice el derecho a envejecer con dignidad. «No se trata solo de números, sino de personas sin atender».

acudieron al aviso de una pelea con arma blanca y encontraron a dos jóvenes heridos junto a un aparcamiento de bicicletas. La víctima fue trasladada de urgencia, pero murió por las lesiones.

Los agentes de la División de Investigación Criminal continúan trabajando para esclarecer los hechos y determinar la participación exacta de cada uno de los implicados. El suceso ha generado consternación en el barrio, donde los vecinos reclaman más presencia policial ante el aumento de peleas entre jóvenes en la vía pública.